

## AKTUELLE MEDIZIN

- 4 — Report**  
Wenn der Doktor eine Fahne hat
- 11 — Nachgefragt**  
Hormonsubstitution – „Tödliche Therapie?“
- 15 — Nachgefragt**  
Neuer Bundes-Gesundheitsbericht: Spitze nur beim Übergewicht?  
*Interview mit B.-M. Bellach, Berlin*
- 16 — Leserforum**
- 18 — Kritisch gelesen**
- Symptomlose Karotisstenose: Risiko überschätzt
  - Asthma: Beta-Mimetika, wenn Steroide allein nicht reichen
  - Teufelskrallen packt den Arthroseschmerz
  - Typ 2 Diabetes: Sparen durch intensive Blutzuckerkontrolle
  - Nicht empfehlenswert: „Sanfte“ Medizin für Schwangere
  - Thrombolyse nach Myokardinfarkt: Für alte Patienten zu gefährlich?
  - Teenager-Sex

## FORTSCHRITTE DER MEDIZIN

### Schwerpunkt Blutdruckmessung

- 27 —** Praxismessung allein reicht nicht  
*Kommentar von I.-W. Franz, Wehrwald*
- 28 —** Ihr Patient misst seinen Blutdruck selbst – da gelten andere Grenzwerte  
*Übersicht von S. Ün et al., Bonn*
- 32 —** Im Zweifel rund um die Uhr messen  
*Übersicht von S. Lüders, Cloppenburg*
- 35 —** Belastungsergometrie: Einblick in die kardiale Zukunft Ihres Patienten  
*Übersicht von R. G. Ketelhut, Berlin*
- 39 — MMW-Seminar Dermatologie**
- Atopische Dermatitis: Juckreiz lindern, Entzündung bekämpfen  
*Von U. Reinhold, Homburg/Saar*
  - Duschen nach der Op. – o.k.?
  - Lasertherapie: Nävus wegblitzen – Gesicht glätten



Foto: Superbild

## Wenn Kollegen trinken

Wer Kummer hat, hat auch Likör – etwa sieben Prozent der Kollegen sind dem Schnaps, Medikamenten oder anderen Suchtmitteln verfallen.

Wegschauen ist hier unkollegial. Wenn Sie hingegen bei Kamer oder KV „petzen“, kann dies eine echte Hilfe sein, meint der Autor unseres Reports.

## Hormontherapie unter Beschuss

Ca. jedes zehnte Mamma- und jedes dritte Endometriumkarzinom bei Frauen über 40 sollen auf Hormonsubstitution zurückzuführen sein. Was ist dran an diesen Horrorzahlen? Wir haben uns bei Experten erkundigt.

11



Foto: Agentur Focus

## Der verkannte Hochdruck

**27** Jeder fünfte Ihrer Hypertoniker hat außerhalb Ihrer Praxis ganz normale Blutdruckwerte. Scheinbare Normotoniker können am Arbeitsplatz gefährliche RR-Werte erreichen. Wie sie bei der Diagnose auf Nummer Sicher gehen, verrät unser Schwerpunkt.

### SCHREIBEN SIE IHRE MEINUNG!

MMW (Münchener Medizinische Wochenschrift)-Fortschritte der Medizin Heft 33-34 vom 24. August 2000

MMW-Fortschritte der Medizin  
Urban & Vogel GmbH  
Neumarkter Straße 43  
D-81673 München  
Fax: 089/4372-1420  
Chefredaktion:  
E-Mail: einecke@urban-vogel.de

### ONLINE-TIPP

— Auf der Homepage der Deutschen Hochdruckliga finden Sie – neben Empfehlungen für Ärzte und Patienten – ein Kurzreferat zur „Medikamentösen Prävention einer Hypertonieentwicklung: Die PHARAO-Studie der Deutschen Hochdruckliga“.

<http://www.paritaet.org/rr-liga>

www.